

Fecha: 18-10-2024

Medio: Semanario Tiempo

Supl. : Semanario Tiempo

Tipo: Noticia general

Título: Con expertos de Galápagos, seminario impulsa el turismo responsable en el Archipiélago de Humboldt

Pág. : 4

Cm2: 711,6

VPE: \$ 1.423.186

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

RESERVA NACIONAL EN COMUNA DE LA HIGUERA:

Con expertos de Galápagos, seminario impulsa el turismo responsable en el Archipiélago de Humboldt

El director del programa Galápagos de la Fundación de Conservación Jocotoco, Eliecer Cruz, recorrió la zona en el contexto de un seminario birregional para impulsar turismo responsable. La iniciativa generó un acuerdo de buenas prácticas orientado a convertir el área protegida en un destino de categoría mundial.

Como “una joya para Chile”, describió Eliecer Cruz, director del programa Galápagos de Fundación de Conservación Jocotoco, el Archipiélago de Humboldt, luego de su primera visita para participar de un seminario que busca fortalecer buenas prácticas en el turismo de intereses especiales de las regiones de Atacama y Coquimbo.

El encuentro -de tres días- “Destinos Azules: Buenas Prácticas en Turismo Marino Costero”, incluyó una primera jornada de presentaciones y charlas magistrales del investigador y Paola Sangolquí sobre manejo integral y turístico del Parque Galápagos. Las jornadas posteriores consistieron en clínicas prácticas en las caletas de Chañaral de Aceituno y Punta de Choros, las cuales dieron origen a un listado de acciones establecidas por las organizaciones participantes para mejorar las prácticas de turismo responsable en el archipiélago.

“Con un poco más de ordenamiento, tanto de las áreas protegidas, como de la organización de las comunidades locales, junto con las autoridades, a través de procesos participativos de planificación, (el archipiélago) puede convertirse en un destino turístico mundial. El tesoro que tiene Chile califica para ser inscrito en la lista de patrimonio

natural de la humanidad de la UNESCO, por su valor cultural científico y de conservación”, aseguró Cruz.

Por su parte, Paola Sangolquí, coordinador marina del programa Galápagos de la Fundación de Conservación Jocotoco, agregó que “es un honor estar aquí y compartir prácticas que han funcionado dentro del Parque Nacional Galápagos y que podrían replicarse en lugares como Chile, donde sus áreas marino-costeras tienen un potencial inmenso para el desarrollo sostenible de sus comunidades”.

El encuentro fue organizado por las oficinas CORFO, SERNATUR y SEREMIS del Medio Ambiente de las regiones de Atacama y Coquimbo, el Gobierno Regional de Coquimbo, la Corporación Regional de Desarrollo Productivo, el proyecto GEF Gobernanza Marino Costera del Ministerio del Medio Ambiente implementado por la FAO, Transforma Turismo Coquimbo, el Programa de Territorio Integrado Valle del Huasco Turismo Rural Agroalimentario y el Centro CEAZA, entre otros.

SEMINARIO EN TERRENO

La “clínica práctica” realizada en caleta Punta de Choros durante la tercera y última jornada del seminario, permitió



el diálogo de los expositores internacionales, las autoridades regionales y miembros de la comunidad con interés en el desarrollo turístico local en torno a las principales acciones que han posicionado a Galápagos como un destino de prestigio internacional. Asimismo, durante la cita se concretó el listado de acciones de buenas prácticas acordadas por las partes.

Andrés Zurita, director Regional de Corfo, afirmó que el seminario permitió “iluminar y coordinar las acciones para avanzar hacia un turismo de intereses especiales que proteja la conservación de un lugar tan único como el Archipiélago de Humboldt”. “Estamos muy contentos de participar en esta instancia y esperamos que sea un referente para las distintas actividades que, como Corfo, queremos implementar en la comuna de La Higuera, en con-

junto con las comunidades que habitan este maravilloso entorno”, concluyó Zurita.

Leonardo Gros, Seremi del Medio Ambiente de Coquimbo destacó que “las tres jornadas fueron una gran oportunidad para encontrar puntos de encuentro y adquirir nuevas herramientas para enfrentar el desafío de potenciar destinos azules asociados al área de conservación de múltiples usos Archipiélago de Humboldt. Hubo una gran participación de personas que vinieron desde muy lejos a compartir sus experiencias para avanzar hacia un turismo que también integre el desarrollo, empleo y equidad social”.

Angélica Funes, directora Regional de Sernatur, y quien moderó el módulo de presentación de iniciativas turísticas locales durante el seminario, destacó

la instancia como una oportunidad para “tomar nota y escuchar para alcanzar de manera colaborativa una mejor área de conservación de múltiples usos con un enfoque turístico”.

Manuela Erazo, coordinadora Nacional del Proyecto GEF Gobernanza Marino Costera, en tanto, indicó que “el seminario nos deja enormes aprendizajes para el proceso que está liderando el Ministerio de Medio Ambiente respecto del Plan de Manejo del Área de Conservación de Múltiples Usos Archipiélago de Humboldt. Las experiencias y los conocimientos levantados, desde los invitados de Galápagos de la Fundación Jocotoco, fueron enormemente valiosos para el proceso de diseño e implementación del Plan de Manejo y los desafíos que tenemos para la gobernanza del área marina y la promoción de actividades productivas sostenibles para este territorio, con base comunitaria y con sentido de identidad”, concluyó Erazo.

Carlos Olavarría, director Ejecutivo del Centro Científico CEAZA, moderador de la conversación sobre fauna marina, detalló que “la intención de este panel fue discutir sobre el desarrollo que ha tenido este tipo de turismo en las regiones de Atacama y Coquimbo, donde ya llevamos 15 años de experiencia y contrastar con esta experiencia nueva de Puerto Gala, y dialogar sobre el rol del conocimiento científico en los relatos que se generan para entregarle a las y los turistas”, agregó Olavarría.

